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CÂAMARA MUNICIPAL DE MARIANA 

RELATÓRIO DE VISITA TÉCNICA 

BAIRRO VALE VERDE 

Data: 20 de maio de 2022, 1 

Endereço: Rua Carios Drummond de Andrade - Vale Verde - Mariana, MG 

Requerente: José Sales de Souza ' 

Objetivo: Visitar o local, pois os moradores da referida rua manifestaram 

preocupação e insegurança com o córrego podendo causar prejuízo aos mestiios. 

Vereadoras/vereadores presentes: José Sales, Edson Agostinho, Ricardo 

Miranda, Maurício Antônio Borges e Gilberto Matheus. 
| 

Representantes do local: Participaram da referida visita os moradores do bairro 

Vale Verde, Marcelino A. Gomes, José Pedro Tomaz, Gilmar da Silva, Arígelo 

Ferreira e Jorge Luiz de Castro. 

DESCRIÇÃO DA VISITA 

Ao vigésimo dia do mês de maio de dois mil e vinte dois, sexta-feira, às dez 

horas, ocorreu visita técnica, atendendo ao ofício s/nº de autoria do vereador José 

Sales de Souza. Registraram presença os vereadores José Sales, Edson 

Agostinho, Ricardo Miranda, Maurício Antônio Borges e Gilberto Matieus. 

Estiveram presentes José Geraldo; dono da Empresa Terra e Técnica, Ma'celo 

Henrique; Secretário de Obras, Samuel Eleuterio; representantes secretarin de 

Obras, Marcelo Silva e Armando Dutra: Assessores do vereador Manoel 

Douglas, Jayane Botelho; Assessora do vereador José Sales, Marcos Badaró; 

Assessor do vereador Maurício Antônio Borges, Daniele de Jesus; Assessora do 

vereador Ricardo Miranda e os moradores do bairro Vale Verde, Marcelino A. 

Gomes, José Pedro Tomaz, Gilmar da Silva, Angelo Ferreira e Jorge Luiz de 

Castro. Início - Na ocasião, o vereador Edson Agostinho, presidente da comissão 

de obras, informou que essa visita técnica foi solicitada através de um 
requerimento do vereador José Sales de Souza, na rua Carlos Drummond de 

Andrade com a queixa de que os moradores estariam com medo da obra da rua 

de cima sobrecarregar o córrego. Com a palavra, Marcelo Henrique; Secretário 

de Obras, disse que não há evidências técnicas de que a obra feita acima cessa 
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ftua aumentaria o volume de água no córrego, que passa atrás das casas na rua 

Drummond de Andrade. Disse que houve o período de chuva recorrente que não 

acontecia a muitos anos e por isso não podem presumir que o aumento do 

córrego não foi por esse motivo. Com a palavra, José Pedro; Morador do bairro 

Vale Verde, informou que na última reunião um técnico disse que foi feito um 

cálculo de vinte anos até atualmente e questionou como terão segurança com essa 

situação. Respondendo, Marcelo Henrique, disse que tudo está a favor da 

segurança e que o período de chuvas recorrentes está cada vez maior. Com a 

palavra José Geraldo; dono da empresa Terra e Técnica, disse que a obra não está 

mudando a descarga de água e não estão jogando de uma montante para a outra. 

Disse que o que precisa ser feito é tratar o fundo córrego, para que não tenha um 

rebate e que não tem como mexer nos canyons que cercam o córrego e com isso 

irão criar dissipadores de energia (escadas hidráulicas) e criam os colchões para 

que a água não venha com velocidade. Ato contínuo, disse que o que é 

preocupante é a velocidade da água e não a altura que alcança. Pontuou, que 

possui a oportunidade de realizar solução para situação de obra na rua, mas'para 

isso precisa sentar com o secretário de obras para realizarem o levantamento da 

calha do córrego, pois são córregos que já comportam esse tipo de calha e disse 

que certamente o volume de água aumentará um pouco, porque há caimento de 

água nesses córregos que não são visíveis, mas farão essa água desabar de forma 

perene, construindo a escada do tamanho que precisa ser e informou que nenhum 

tubo de drenagem sai completamente totado de água. Continuando, disse que o 

Marcelo Henrique, deu a liberdade para a empresa não seguir o projeto e sim 

fazer o sentimento que melhor atende a população. Disse que visualizou o fundo 

do córrego e precisam colocar colchões Reno, precisam criar calhas e barrfigens 

de contenção. Pontuou que a água alta não é risco, é um sinal que a água está 

regularizando e tirando a velocidade da água. Com a palavra, o vereador 

Maurício Antônio Borges, questionou se essas intervenções estão inciusas 

financeiramente na obra. Respondendo, José Geraldo, disse que não, por É.isso, 

precisam sentar com o planejamento, juntamente com a controladoria, para 

aceitar o aditivo qualitativo, porque essas intervenções não eram previstas. 

Continuando, disse que essas intervenções não são contempladas com a obra na 

Tua de cima, mas é uma extensão da mesma, e que essas intervenções não têm a 

necessidade de um projeto, que são executadas de acordo com a necessidade. 

Com a palavra, o vereador Edson Agostinho, questionou se cedido esse aditivo, 

qual o prazo final para a obra. Respondendo, José Geraldo, disse que derante 

toda a intervenção no bairro, acredita que cerca de quatro a cinco meses, Com a 
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palavra o vereador José Sales de Souza, disse que nesse local ainda não tem 

projeto, mas precisam fazer o trabalho. Em seguida, sugeriu ao José Geraldo, que 

fizesse um levantamento de o que precisa ser feito e assim apresentar ao 

secretário de obras. Pontuou que essa obra precisa ser feita paralelamente com a 

obra da rua de cima, para que o período chuvoso não atrapalhe o andamento da 

obra. Com a palavra, o morador José Pedro, questionou como pode ser feita uma 

vistoria cautelar para que os moradores se sintam assegurados. Respondendo, o 

vereador José Sales, disse que foi solicitado a vistoria cautelar. Em seguida, disse 

que o José Geraldo; dono da empresa Terra e Técnica, ficou responsável para 

fazer o levantamento das intervenções e garantiu que com cinco meses a obra 

será entregue. 

Í a 
' Mariana, 20 de maio de 2022.. 


